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致：西貢區議會主席暨全體議員 
 

於 2025 年 7 月 8 日西貢區議會大會提出討論事項 
建議完善西貢醫療配套設施，研究在西貢覓地興建私家醫院， 

並且在將軍澳醫院增設產房 
 

特區政府近年銳意減輕公營醫療系統的壓力，積極鼓勵市民購買醫療保險，

推動有需要的市民更多使用私家醫院服務 。西貢區屬於中產區 ，住戶月入中位數

排名全港第二位 ，大量西貢區居民經已購買醫療保險 ，對私家醫院服務有一定需

求。 
 

然而，現時西貢區內並無私家醫院，甚至連毗連的觀塘區也沒有私家醫院，

有需要的西貢居民往往需要走到九龍塘 、沙田 、港島等地才可享用私家醫院服務 ，

耗費大量交通時間，並不符合西貢社區的需要。 
 

事實上 ，特區政府曾經在將軍澳預留一幅土地作興建私家醫院的用途 ，後來

卻成為了香港中醫醫院的用地，與當初的規劃並不完全一樣。 
 

適逢特區政府正計劃興建香港第三所醫學院 ，而且香港過去幾年的醫科生學

額亦有所增加 ，隨著未來會有愈來愈多的專業醫護人員進入社會 ，我們認為香港

有條件興建新的私家醫院，並優先選擇聚居大量中產家庭、人口密集的西貢區，

希望政府加以研究。 
 

此外，隨著將軍澳 137 區的建設規劃，西貢區未來的居住人口將超過 60 萬

人 ，但區內的將軍澳醫院並無產房 ，本區婦女往往需要跨區分娩 ，對剛剛分娩的

婦女及其照顧者帶來額外壓力，絕不理想。 
 

期望政府考慮到西貢區作為香港其中一個人口大區 ，而且平均居民年齡算是

較低，有龐大的分娩需求，儘快在將軍澳醫院增設產房。 
 
 
以上討論事項由下列議員提出： 
 

 

 

_________  _________   _________   _________   _________  _________  _________ 

陳志豪     莊元苳     林俊嘉      邱少雄     俞卓君     李家良    方國珊 
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張展鵬 

 

 

 

_________  _________   _________   _________   _________  _________  _________ 

祁麗媚     施彬彬     王  文      黃遠康     莊雅婷     温啟明    曾國家 
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陳廣輝     李天賜     李嘉欣      鄭宇曦     胡雪蓮     陳健浚    譚竹君 


